



Zahlen zum Schulbeginn: 1.069 Kinder kommen in die Grundschule

Mit 1.069 Erstklässlerinnen und Erstklässlern kommen 89 Kinder weniger in die Grundschule als im vergangenen Jahr, das ist ein Rückgang von -7,7%. 1.118 Schülerinnen und Schüler wechseln von der Grundschule an weiterführende Schulen, davon 138 an Werkrealschulen, 458 an Realschulen, 112 an Gemeinschaftsschulen und 410 an Gymnasien.

Größte Heterogenität an den Realschulen

Von den 458 Schülerinnen und Schülern, die in eine 5. Klasse einer Realschule im Landkreis Sigmaringen gehen, haben 19,8% eine Werkrealschulempfehlung und 24,7% eine Gymnasialempfehlung. Damit haben die Realschulen die größte Heterogenität in der Zusammensetzung der Schülerinnen und Schüler zu verzeichnen.

Preise des Landkreises für beste Ergebnisse an der Berufsschule

Für sehr gute schulische Ergebnisse vergibt der Landkreis an Absolventinnen und Absolventen seiner Berufsschulen einen Preis, der im Juli wie folgt verteilt wurde: Helene-Weber-Schule Bad Saulgau: Alexandra Schenk (Kauffrau im Einzelhandel Deichmann Schuhe Bad Saulgau) und Lenka Seitzinger (Altenpflegerin ZFP Abt-Siard-Haus Bad Schussenried); Ludwig-Erhard-Schule Sigmaringen: Yvonne Müller (Verkäuferin Aldi Süd Meßkirch); Willi-Burth-Schule Bad Saulgau: Melanie Weimar (Raumausstatterin Fa. Nedele Reutlingen); Bertha-Benz-Schule Sigmaringen: Julian Buck (Mechatroniker Fa. Trumpf Hettingen). Herzlichen Glückwunsch an alle Preisträgerinnen und Preisträger für die großartigen Leistungen!

Praxisintegrierte Ausbildung zur Erzieherin / zum Erzieher im Landkreis Sigmaringen

Auf der Homepage der Bildungsregion sind Informationen zu PiA zusammengestellt. Das Landratsamt informiert interessierte Träger und Leitungen von Kindertageseinrichtungen über die Vor- und Nachteile einer praxisintegrierten Ausbildung im Rahmen von zwei Veranstaltungen am 01.10. und am 04.11. Außerdem gibt es eine (vorläufige) Liste mit Ausbildungsplätzen für das Schuljahr 2021/22 auf www.landkreis-sigmaringen.de/bildungsregion.

VISIONEN-Journal 2020 zum Download mit Werbung für PiA-Ausbildung

Die Bildungsregion wirbt im VISIONEN-Journal 2020 für die praxisintegrierte Ausbildung zur Erzieherin / zum Erzieher im Landkreis Sigmaringen. Ende des Monats wird das Heft an Gymnasien und Berufsfachschulen im Landkreis Sigmaringen verteilt und als Download-Version auf der Homepage zur Verfügung stehen. <https://visionen-sig.de/bildungsmesse/>

Corona: Unterricht in Kohorten im Schuljahr 2020/21

Im Schuljahr 2020/21 soll Präsenzunterricht in der Schule die Regel sein. Durch die Definition von Gruppen in fester Zusammensetzung wird angestrebt, dass sich Quarantänebestimmungen im Infektionsfall nicht auf die gesamte Schule auswirken. Deshalb sind jahrgangsübergreifende Gruppenbildungen nicht zulässig. Das Rahmenkonzept definiert hier Ausnahmen wie die gymnasiale Oberstufe oder bereits jahrgangsgemischt zusammengesetzte reguläre Klassen. Soweit der Unterricht nicht in der Präsenz stattfinden kann, findet Fernunterricht statt. Die ab

14.09. geltende Corona-Verordnung Schule bestimmt ausdrücklich, dass auch die Teilnahme am Fernunterricht der Schulpflicht unterliegt. <https://km-bw.de/Lde/Startseite>

Realschüler aus Mengen gewinnt Schülerquiz „Baden-Württemberg – Wir in Europa“

Bereits zum 25. Mal konnte das Statistische Landesamt zusammen mit dem Ministerium der Justiz und für Europa die Hauptpreise des gemeinsam durchgeführten Schülerwettbewerbes „Baden-Württemberg – Wir in Europa“ vergeben. Steven Raiser von der Realschule Mengen hat den ersten Preis gewonnen. <https://www.statistik-bw.de/Presse/Pressemitteilungen/2020215>

Perfect Match: Hochschule führt Selbsttest zur Studienorientierung ein

Als Hilfestellung bei der Studienorientierung hat die Hochschule Albstadt-Sigmaringen den Online-Selbsttest „Perfect Match“ eingeführt. www.hs-albsig.de/perfectmatch

AVdual: Berufliche Schulen stärken die Ausbildungsvorbereitung

100 Jugendliche erhalten ab Schuljahresbeginn an der Bertha-Benz-Schule Sigmaringen ganz besondere Unterstützung auf dem Weg in eine Ausbildung. „Ausbildungsvorbereitung dual“ richtet sich an diejenigen, die nach der allgemein bildenden Schule noch Förderbedarf und/oder keinen Ausbildungsplatz haben. Zum Konzept gehören der Unterricht auf unterschiedlichen Lernniveaus, die intensive Einbindung eines Betriebspraktikums und eine zusätzliche individuelle Begleitung. Zum neuen Schuljahr haben an der Bertha-Benz-Schule drei AVdual-Begleiterinnen die Arbeit aufgenommen und stellen das Bindeglied zwischen Schule, Betrieb und Familie dar. Mit der ABA Ausbildungs- und Berufsförderungsstätte Albstadt e.V. übernimmt ein erfahrener Bildungsträger im Auftrag des Landkreises diese Aufgabe.

Bericht: Aufwachsen von unter 25-Jährigen mit Migrationshintergrund in Deutschland

Der Kinder- und Jugendmigrationsreport 2020 des Deutschen Jugendinstituts (DJI) analysiert das Aufwachsen von unter 25-Jährigen mit Migrationshintergrund in Deutschland. Mehr als ein Drittel aller Kinder, Jugendlichen und jungen Erwachsenen unter 25 Jahren in Deutschland hat einen Migrationshintergrund. Während für viele Neuzugewanderte geringe Kenntnisse der deutschen Sprache und des hiesigen Kita-, Schul- und Ausbildungssystems zunächst große Hürden darstellen, hat ein Großteil der zweiten und dritten Migrationsgeneration zunehmend Erfolg in Schule und Ausbildung. Doch auch sie haben immer noch viele Nachteile gegenüber jungen Menschen ohne Migrationshintergrund. Mehr Infos: <https://kurzelinks.de/dimz>

Studie: Zu viele leistungsschwache Schülerinnen und Schüler im MINT-Bereich

Das MINT Nachwuchsbarometer 2020 der Deutschen Akademie der Technikwissenschaften und der Körber-Stiftung zeigt, dass seit 2012 die mathematischen und naturwissenschaftlichen Leistungen der 15-Jährigen kontinuierlich abnehmen. Rund 20 Prozent dieser Altersgruppe werden zur Risikogruppe gezählt, da sie in Mathematik und Naturwissenschaft nicht auf dem notwendigen Niveau seien, um erfolgreich ihren Ausbildungsweg in Schule oder Beruf fortzusetzen. Gerade für Mathematik als Schlüsselqualifikation für viele MINT-Berufe sei dies alarmierend. Mehr Infos: <https://kurzelinks.de/b75w>

Newsletter bestellen bzw. abbestellen? Oder haben Sie eine Anregung?
Bitte schicken Sie einfach eine E-Mail an das Bildungsbüro.

V.i.S.d.P.:

Bildungsbüro Landkreis Sigmaringen

Landratsamt Sigmaringen, Claudia Baur, Leopoldstr. 4, 72488 Sigmaringen

07571 102 5190

Bildungsbuero@LRASIG.de